

## Unión o catástrofe ambiental institucional: ciénaga de San Silvestre



COLUMNISTAS OPINIÓN

diciembre 17, 2019 revistacg Comentarios desactivados



**Por: Ciro Fernández Núñez**  
Representante a la Cámara por Santander Cambio Radical

La Ciénaga de San Silvestre surte de agua a la ciudad de Barrancabermeja, y se constituye en uno de los espejos de agua más importantes del departamento y de la región del Magdalena Medio colombiano. Ocupando una extensión de 70.804 hectáreas y siendo hábitat de varias especies vulnerables -como el manatí antillano y el bocachico- se ha convertido en un punto de referencia de la diversidad ecosistémica del país.

Esta ciénaga es también un ejemplo de los retos que afrontan muchos ecosistemas en Colombia, puesto que son muy pocos los lugares de estas características que no se encuentran afectados por dinámicas que perturban su equilibrio natural. Así, la ciénaga hoy en día se enfrenta al avance de la frontera agrícola, que le quita terreno y recursos; al mismo tiempo, se encuentra afectada por la contaminación generada por dos rellenos sanitarios que depositan sus lixiviados en este punto. Adicionalmente, empresas como la piscícola, fertilizantes, **Ecopetrol** y Aguas de Barrancabermeja, extraen agua de la misma por medio de bocatomas, perjudicando cada vez más el entorno.

*Solo por medio de la unión de iniciativas hasta ahora individualmente operadas se podrá avanzar en la construcción de un desarrollo sostenible que permita la garantía de derechos a la ciudadanía y su territorio.*

Ante un panorama de este tipo, resulta fundamental construir líneas de política pública que estén destinadas a recuperar y salvaguardar este ecosistema tan frágil, máxime cuando cada día que pasa se profundiza la crisis de espacios como este. Estoy convencido de que acciones definidas y realizadas por varias entidades pueden representar la suspensión del deterioro en esta gran masa de agua, e incluso su retorno a niveles previos.

Considero fundamental avanzar hacia la definición de esta clase de escenarios. Requerimos un apersonamiento colectivo de la tarea que implica defender los espejos de agua. Para hacerlo, debemos construir escenarios de articulación interinstitucional que se reúnan con las comunidades para resolver problemas de la mano de la gente.

Así mismo, es necesario ejercer vigilancia y control para garantizar que en efecto no operen dinámicas ilegales que fomenten la contaminación con la excusa de ahorrar unos pesos.

En este sentido, se hace imperativo dotar de dientes a aquellas entidades que pueden controlar y vigilar el accionar de las instituciones que intervienen en la formulación, la ejecución y el desarrollo de la agenda política de impacto ambiental. No obstante, es claro que esta tarea es solo parte de un objetivo más grande.

Solo por medio de la unión de iniciativas hasta ahora individualmente operadas se podrá avanzar en la construcción de un desarrollo sostenible que permita la garantía de derechos a la ciudadanía y su territorio. Sin unión institucional, no habrá fuerza para salvar la ciénaga.

Comparte este contenido en tus redes sociales



Tagged Ciénaga, Ciro Fernández, medio ambiente



### ARTICULOS RELACIONADOS



**ACTUALIDAD**  
**Duque Estrategia Nacional de Movilidad Eléctrica y Sostenible**  
agosto 28, 2019 revistacg

El Presidente de la República, Iván Duque Márquez, lanzó este miércoles la Estrategia Nacional de Movilidad Eléctrica y Sostenible, con el propósito de mejorar la calidad del aire que respiran los colombianos, a través de la reducción de las emisiones contaminantes y la promoción del uso de vehículos eléctricos. "Tendremos un parque automotor más limpio, [...]"

Comparte este contenido en tus redes sociales



**ACTUALIDAD GOBIERNO**  
**"Colombia está en el proceso de migrar hacia los vehículos eléctricos": Angela Montoya**  
septiembre 3, 2019 revistacg

La presidenta de la Asociación Eléctrica de Generadores de Energía Eléctrica (Acolgen), Angela Montoya, asegura que el Gobierno Nacional está realizando todo lo necesario para poner en funcionamiento las medidas adecuadas en cuanto a la implementación de vehículos eléctricos dentro del país. "No solamente esto está en manos del Gobierno. Los empresarios, los transportadores, los [...]"

Comparte este contenido en tus redes sociales



**ACTUALIDAD**  
**CAR rechaza proyecto que involucra a la reserva Van der Hammen**  
noviembre 25, 2019 revistacg

La Corporación Autónoma Regional (CAR) rechazó el proyecto del Distrito que afectaría a la reserva Van der Hammen. De acuerdo con el informe emitido por la CAR, la iniciativa distrital que propone intervenir la reserva ambiental para la ampliación de las vías del norte de la ciudad, no tiene el soporte técnico suficiente para ser [...]"

Comparte este contenido en tus redes sociales



◀ Córdoba alcanza sus m...

Revista El Congreso Siglo XXI  
6.068 Me gusta  
PÁGINA WEB  
WWW.REVISTAECONGRESO.COM  
Me gusta esta página  
Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto.  
Revista El Congreso Siglo XXI hace 4 horas  
#Opinión | Solo por medio de la unión de iniciativas hasta ahora individualmente operadas se podrá avanzar en la construcción de un desarrollo sostenible que permita la garantía de derechos a la ciudadanía y su territorio.  
Leer columna completa aquí  
https://bit.ly/2PwxRim

### DESTACADOS

- Unión o catástrofe ambiental institucional: ciénaga de San Silvestre  
diciembre 17, 2019
- Córdoba alcanza sus metas  
diciembre 17, 2019
- Reactivación del sector de hidrocarburos, es una realidad  
diciembre 16, 2019
- Senado aprobó en primer debate cadena perpetua para violadores de niños y adolescentes  
diciembre 13, 2019

### ACTUALIDAD



**ACTUALIDAD CARIBE GESTIÓN**  
**CÓRDOBA ALCANZA SUS METAS**  
diciembre 17, 2019 revistacg  
Comentarios desactivados

En el momento en que Sandra Devia asumió como gobernadora de Córdoba, se fijó como objetivo primordial trabajar con sus habitantes de forma unida por el departamento y así alcanzar los propósitos del Plan Departamental de Desarrollo. Hoy, a pocos días de finalizar su gestión, la gobernante puede decir que le cumplió a los cordobeses al ejecutar las acciones necesarias para llegar [...]"

Comparte este contenido en tus redes sociales



**REACTIVACIÓN DEL SECTOR DE HIDROCARBUROS, ES UNA REALIDAD**  
diciembre 16, 2019 revistacg

### GALERÍA DE FOTOS

Unable to show Instagram photos

### VIDEOS



### LA REVISTA

La Revista EL CONGRESO es un medio de comunicación de carácter pluralista e independiente fundamentado en valores éticos y democráticos. Nuestro trabajo se basa en el análisis de las diferentes temáticas que inciden en el desarrollo del país. Trabajamos en pro de la democracia colombiana, con el firme propósito de consolidar las instituciones públicas y privadas, informando de primera mano, con criterio y responsabilidad, la labor que éstas desarrollan en los diferentes ámbitos del poder y frente a los fenómenos de la actualidad global y local.



Dirección: Cra 70c N0 51-51 Barrio Normandía, Bogotá – Colombia

Telefonos: +57 (1) 5483584 – 5481494 – 4672651

Correo electrónico: info@revistaelcongreso.com

### CATEGORÍAS

- Actualidad Agricultura Amazonía
- Ambiente Andina Bogotá D.C. Caribe
- Columnistas Congreso de la República
- Corrupción Cultura Cámara de Representantes
- Defensa Diplomacia Economía Editorial
- Educación Empresa Especiales Estado
- Fiscalía Fuerza Pública Gestión Gobierno
- Internacionales Judicial Minas Ministerios
- Opinión Orden Público Orden Público
- Orinoquía Pacífico Paz Personajes
- Política Posconflicto Presidencia Salud
- Senado Tecnología Trabajo Transporte
- Turismo Vivienda

### TE PUEDE INTERESAR

**LIBERAN A CRISTO JOSÉ, HIJO DEL ALCALDE DE EL CARMEN**  
octubre 9, 2018 revistacg

**LA MISIÓN DE LA ONU LLAMA A PRESERVAR LA SEGURIDAD JURÍDICA PARA LA REINCORPORACIÓN**  
diciembre 12, 2018 revistacg

**PROXIMO PRESIDENTE DECIDIRÁ EXTRADICIÓN DE SANRICH**  
abril 11, 2018 revistacg

**COMISIÓN DE PAZ ABOGA POR RECURSOS PARA LA ESTABILIZACIÓN DEL ACUERDO DE PAZ**  
septiembre 19, 2018 revistacg